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RAPPORT MORAL DU PRESIDENT DE LA FFHM 
 
 
 
Introduction : 
 

Mesdames, Messieurs : 
- Les membres du Comité directeur,  
- Les Présidents de ligues, des Comités départementaux, des Clubs,  
- Chers amis Licenciés, 

 

Je vous souhaite la bienvenue et je déclare ouverte cette deuxième assemblée générale que j’ai 

l’honneur de présider dans le cadre de la mandature 2021-2024. 

Nous nous retrouvons aujourd’hui pour une assemblée générale extraordinaire consacrée à 

l’évolution de nos statuts et de notre règlement intérieur et l’Assemblée générale ordinaire 

annuelle. 

Avant toute chose, je voulais d’abord vous remercier d’avoir pris de votre temps aujourd’hui pour 
échanger et vivre ensemble notre passion.  
Je terminerai ces propos liminaires en vous exprimant mon souhait que cette réunion soit un lieu 
d’expression, de débat dans un climat de respect et de sérénité.  
Chers amis, je vous souhaite une très belle assemblée générale. 

 

Assemblée générale extraordinaire : 

 

Après un travail mené depuis plusieurs années, les modifications de nos textes statutaires, 

imposées par le ministère des Sports, conformément avec la loi du 2 mars 2022 visant à 

démocratiser le sport en France   

Cette loi du 2 mars 2022, vouée à être appliquée par toutes les Fédérations sportives, nous 

pousse donc aujourd’hui à modifier nos textes statutaires sur cinq principaux changements.  

  

Nous avons eu une réunion avec le service juridique du ministère le jeudi 1er février pour 

énumérer ensemble ces priorités incontournables. 

 

Un premier envoi de ce projet a été diffusé aux membres du Comité directeur pour recueillir leurs 

remarques avant présentation et validation de ce projet final à l’ordre du jour de notre Comité 

directeur du samedi 13 avril 2024, avant-dernière étape avant la validation définitive en AG 

extraordinaire.  
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Ces textes ont également été envoyés au service juridique du CNOSF et sont prêts à être validés 

par l’AGE. 

 

Conformément à l’article 32 de nos statuts, une première AGE a eu lieu le vendredi 03 mai dernier 

sans que le quorum soit atteint. En effet, il fallait au moins la moitié des membres présents, 

représentant au moins la moitié des voix pour que cette assemblée puisse statuer. 

 

Une deuxième AGE a donc été convoquée ce jour, dans les conditions de l’article 32 et sans 

condition de quorum.  

 

En revanche, nos statuts doivent être modifiés à la majorité des deux tiers des membres présents, 

représentant au moins les deux tiers des voix. 

 

J’insiste et je vous rappelle que la modification de nos textes est essentielle pour la demande de 

renouvellement de notre agrément qui doit se faire avant le 30 juin 2024. 

 

Notre chargé de missions administratives et juridiques, en charge de ce dossier, va vous 

présenter les différentes modifications de nos textes statutaires, imposées par le ministère des 

Sports. 

 

Rapport moral de l’Assemblée générale ordinaire : 

 

Je voudrais excuser Monsieur Jean-Paul BULGARIDHES, 1er Vice-Président de la FFHM, diminué 

par des problèmes de santé auquel je souhaite un prompt rétablissement. 

 

Excuser aussi Monsieur David LAPPARTIENT, Président du CNOSF qui a souhaité vous adresser ce 

message vidéo. 

 

Vous êtes celles et ceux qui font vivre nos disciplines et qui partagent notre passion au quotidien, 

dans les clubs, et sur tout le territoire métropole et Outre-mer. 

 

Je vous propose tout d’abord un moment de recueillement pour tous les membres de notre 

famille de l’haltérophilie disparus au cours de l’année 2023. 

 

- Roger ANDRIEUX (Papa de Marc Andrieux) décédé le 26 janvier 2023  
- Jean-Louis GARET décédé en mars 2023  
- Rolf MAIER décédé en mars 2023  
- Bernard GOMARD décédé en mai 2023  
- Alexandre COURTEHOUX décédé en juin 2023  
- José TOME décédé en juillet 2023  
- Guillaume GUDIN décédé en juillet 2023  
- Bruno POLICARPO décédé en août 2023  
- Edouard MALLET décédé en septembre 2023  
- Michel FANECH décédé en septembre 2023  
- Christian BEEKHUIZEN décédé en octobre 2023 
- Sophie COULLET décédée en novembre 2023   
- Pierre DAGBERT (Maman d’Anthony COULLET) décédé en décembre 2023  
- Jean-Claude LAPOSTOLLE décédé en décembre 2023 
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Nous sommes déjà en fin de mandat et nous prenons conscience à quel point le temps passe vite.  

Je veux d’abord vous dire que je suis fier de représenter la FFHM depuis le 29 octobre 2022.  

Je m’investis sans compter avec l’ensemble de mon équipe que je remercie devant vous. 

Notre équipe Dirigeante reste passionnée. Elle s’emploie à conduire le projet fédéral avec 

conviction, responsabilité et collabore avec l’ensemble des acteurs de notre Fédération. 

 

La saison 2022-2023 a montré quelques signes encourageants en termes de licenciés avec 20.862 
licenciés soit +3.163 par rapport à la saison 2021-2022.  
307 structures affiliées : 278 associations sportives, 28 établissements commerciaux et 
1 collectivité locale. 
 
Mais il faut être lucide, tous les clubs ne jouent pas le jeu et reconnaître que nous pouvons faire 

beaucoup mieux encore. Pour accélérer, il nous faut innover, transformer notre offre, élargir 

l’accueil dans les clubs, former des éducateurs, professionnaliser encore le siège fédéral, faire 

évoluer notre modèle économique et porter notre équipe de France vers les sommets.  

Le menu est copieux et nous sommes maintenant dans la période où tout se joue sur le terrain. 

 

Je suis persuadé que nos disciplines sportives sont des leviers pour la transformation sociale, 

convaincu que nous pouvons contribuer au mieux vivre ensemble et déterminé que nous 

sommes capables de lutter contre le fléau de la sédentarité et d’un sport sans violence. 

Pour cela, nous devons mieux connaître nos adhérents, parfois épris de liberté, de santé, de 

plaisir.  

Concernant la santé, et sous la houlette de la Commission Musculation Santé Bien-être, et de 
notre CTN Ludwig WOLF, nous avons organisé le 1er colloque de Musculation Santé le mercredi 7 
juin 2023 à l’INSEP. 3 tables rondes étaient proposées au programme avec des invités de renom 
comme Martine DUCLOS (endocrinologue, médecin du sport et physiologiste) ou encore François 
CARRE (cardiologue, médecin du sport au CHU de Rennes…). 
Un deuxième Colloque National Musculation Santé s'est tenu le jeudi 30 novembre à Lyon, Dans 

la continuité de la première édition du 7 juin à l’INSEP, il a permis de mettre en avant l'intérêt de 

nos disciplines en matière de sport-santé. 

Notre référent « sport-santé » a même représenté et défendu les intérêts de notre Fédération 

lors d’une conférence le 6 octobre dernier au Sénat.  

Une meilleure prise en compte par les pouvoirs publics de notre activité dans le parcours de soin 

du patient. 

A ce sujet, je vous informe que le 3ème Colloque national aura lieu le 06 juin prochain à l’INSEP et 

je vous invite à y participer nombreux. 

En 2023, nous nous sommes particulièrement impliqués dans la campagne annuelle de 

communication « Octobre Rose » destinée à sensibiliser les femmes au dépistage du cancer du 

sein, en proposant à nos clubs des outils de communication et des relais d’animation. 

A cette occasion, sous la houlette de Chrystel LYAUDET, du Docteur Béchir BOUDJEMAA et de 

Ludwig WOLF, nos différents clubs ont participé en nombre et sont donc prêts à accueillir les 

femmes dans leurs structures.  

 

Nos adhérents ne pratiquent peut-être plus le sport pour les mêmes raisons qu’il y a 10, 20 ou 

30 ans ni de la même façon.  

Les changements des pratiques sociales nous obligent, dans les clubs, à enrichir nos 

fondamentaux sportifs par de nouvelles modalités de pratique. 

Nous avons été reçus avec notre DTN Philippe GEISS et moi-même au Ministère des Sports par le 

cabinet de la Ministre. 
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L’objectif de ce rendez-vous était de présenter nos programmes à destination des jeunes, 

notamment l’Haltéro Tour et le nouveau concept FFHM autour des 30 minutes d’activité 

physique quotidienne pour les enfants des écoles primaires (2e et 3e cycles). Un deuxième 

rendez-vous, cette fois-ci au Ministère de l’Education Nationale, va nous permettre de 

développer l’offre de formation à nos disciplines destinée, au profit des enseignants d’EPS. 

 L’appel à projet "Halter’ au collège" connait sa 5ème rentrée ! C’est la 5ème édition de ce projet 
crée par la FFHM, et pilotée par le CTN Josselin BREGERE. Le principe reste le même : proposer 
un projet d’établissement autour de l’haltérophilie (AS et/ou cycle pédagogique). A la clef pour 
les établissements lauréats, une dotation matérielle, le guide de l’enseignant en version 
dématérialisée et un accompagnement fédéral pour aider au développement de notre discipline. 

Nous avons maintenu et amplifier nos actions phares à destination des publics « loisirs », comme 
les Muscu Challenges qui permettent de mobiliser toutes les générations autour des moments 
forts d’animation, et dont le succès est grandissant. 
Nous voulons vivre au quotidien nos activités dans les clubs.  
D’abord, je veux vous remercier pour ce que vous faites et vous aider au mieux parce 
qu’aujourd’hui la gestion d’un club est devenue presque un métier à temps plein sous la 
contrainte des recommandations des communes, de l’État, et des organes déconcentrés.  
Chacun y va de ses préconisations, ses prescriptions, de ses dossiers de subvention, ce qui peux 
provoquer parfois de l’agacement, une légitime lassitude, et dans certains cas de l’abandon.  
Pour éviter cela, il nous faut professionnaliser encore davantage les clubs, en relevant les défis 
du financement, du recrutement et de la formation du salarié, afin de faciliter la tâche des 
bénévoles. A notre niveau, cela nous impose de simplifier les procédures, d’accompagner les 
dirigeants de club et de leur offrir des services clés en main.  
 
Dans le cadre de nos services, nous avons passé une convention avec Hello-Asso. C’est une 

application qui accompagne les associations et les structures pour développer leurs activités et 

leurs projets autour d’une plateforme de paiement.  

En tant que structure affiliée à la FFHM, vous aurez ainsi la possibilité d'utiliser cette plateforme 

pour bénéficier par exemple, d’une solution de paiement en ligne de façon professionnelle, 

sécurisée et gratuite. 

 

Il faut étoffer l’encadrement bénévole et professionnel à travers la formation fédérale et faire 
évoluer les offres et les modalités de formation notamment par l’arrivée des CQP qui ont 
probablement transformé le paysage des formations de notre secteur d’activité.  
Nous devons susciter ces vocations dans les clubs, mieux faire connaître nos formations à nos 
jeunes qui désirent se professionnaliser.  
 
La saison dernière, nous avons connu, une forte augmentation des demandes de labels.  
C’est le signe que la démarche « qualité » impulsée par la FFHM est bien relayée par nos Clubs, 
au plus près des pratiquants. 
Depuis le début de cette saison, nous avons décidé de mettre en place deux périodes par an de 
candidatures et de dépôts de dossier afin de simplifier et surtout d’accélérer le processus.  
Ainsi ces Labels, seront délivrés plus rapidement et valorisés plus tôt auprès des institutions de 
manière à être pleinement éligibles à l’ensemble des actions finançables des Projets sportifs 
fédéraux (PSF). 
Les subventions publiques sont certainement amenées à décroître dans un avenir proche. Il est 
nécessaire de transformer notre modèle économique. Nous devons diversifier nos sources de 
financement en recherchant de nouveaux financeurs, en prenant attache avec une personne qui 
démarcherait les entreprises pour nous un agent commercial. C’est chose faite dorénavant. 
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Nous n’avons pas attendu cependant, que certains nous en fassent part par exemple lors de la 

dernière assemblée générale en entendant les « y qu’à, faut qu’on… » 

 

Sous l’impulsion de notre Secrétaire général, nous avons été reçus récemment, David BOSSIAN, 

Philippe GEISS, Olivier BEHLOULI, Maxime DRAY et moi-même, dans les locaux du siège national 

de la banque du Crédit Mutuel à Paris pour évoquer ensemble un projet de partenariat national 

lié au développement de nos activités également pour améliorer la qualité de nos évènements à 

travers nos jeunes et nos clubs. 

Une synthèse de cette première réunion a été réalisée. Elle avait pour objet de définir nos actions 

à développer tout en finalisant nos besoins de fonctionnement. 

 

Nous devons être reconnus dans l'espace dans lequel nous vivons.  

Le numérique recouvre à la fois ces sciences et technologies de l'information et de la 

communication. 

Après la mise en service à l’ouverture de la saison 2023/2024 de notre nouvel intranet fédéral, 

et l’amélioration de son fonctionnement en cours, un retour aujourd’hui sur l’avancée du 

nouveau site web.  

Dans un premier temps, notre chargé de communication a pris contact avec Monsieur TARDIEU 

de la société Exalto, en charge du projet du nouveau site web dans l’objectif de travailler sur son 

arborescence. 

Plusieurs idées de maquettes ont été partagées entre Chrystel LYAUDET et Claire ALVES CONAN.  

 

 

Comme je l’avais souhaité, nous avons constitué ensuite, un groupe de travail composé de 

volontaires : Sylvain GIANNOTTI, Jean-Pierre CIEPLIK, Pierre-Antoine BERTIN, Bastien 

BONNAMANT et Enzo MENONI. Ce groupe a pu finaliser le fichier de l’arborescence fin février 

début mars. Ce fût un travail de longue haleine pendant plusieurs semaines.  

La livraison du nouveau site était prévue fin juin / début juillet d’après « Exalto ». 

Je m’étais engagé ici même auprès de vous en 2023 pour que ce projet soit réalisé en 2024, nous 

sommes sur la bonne voie grâce à un travail collégial.  

 

L’espace dans lequel nous vivons aujourd’hui repose sur le visuel, l’image, le spectacle dans le 

sport.  

Nous souhaitons proposer des prestations de qualité où tout le monde doit être de bons acteurs : 

organisateurs, athlètes, entraîneurs et Juges-Arbitres. Hélas, ce n’ait pas toujours le cas encore 

au regard de certaines compétitions en équipes et au plus haut niveau… 

Mais la compétition reste au cœur de l’activité traditionnelle dans nos territoires.  
 
Nos clubs souhaitent une prise en charge fédérale plus importante dans la mise en place de nos 
manifestations.  
Nous investissons en tout genre de matériel informatique, numérique. A ce jour, c’est plus de 

50.000€ qui est mis à disposition gracieusement aux organisateurs de finales nationale Ainsi 

qu’une équipe technique dont un informaticien. 

L’arrivée éminente du partenaire privé cité, pourrait améliorer cette situation. 

 

Comme vous avez pu le constater lors des premières finales nationales de cette saison et suite 

au recrutement d’un chargé de communication à temps plein en plus de notre alternant, j’ai 
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souhaité avoir la présence d’une personne de la communication à chaque finale nationale, ce qui 

est une première. 

 
Nos champions donnent une très belle image de notre sport et de notre fédération. Cette image 
doit être choyée car elle constitue notre vitrine et notre meilleur atout pour nos partenaires. 
 
Grâce à des équipes de France ambitieuses, capables de rivaliser aujourd’hui avec les meilleures 

nations au monde, le projet de haute performance, mené par le DTN, reste une priorité.  

Il prend forme ! Les résultats sont encourageants, nos équipes de France performent dans les 

compétitions de référence. La tâche reste néanmoins difficile dans un univers international très 

concurrentiel. 

 

La parité reste une priorité que nous intégrons. Pour se faire, nous devons refonder nos 

compétitions individuelles et par équipes afin de renforcer nos valeurs auprès du public, nous 

devons peut-être aussi alléger notre calendrier national. 

Ces réflexions, nous les avons abordées à Toulouse le 30 septembre 2023, au cours de notre 

colloque de rentrée du conseil des Ligues. L’occasion par la suite de réaliser une synthèse des 

résultats de la consultation nationale lancée et de cibler quelques priorités. 

 

L'haltérophilie a été confirmée aux Jeux Olympiques de Los Angeles 2028. Cette heureuse 
nouvelle est venue soulager les rêves de nos athlètes à travers nos clubs et les ambitions de nos 
équipes de France.  
C’est le CIO qui l’a confirmé le 16 octobre dernier après que la commission exécutive du CIO l’ait 
recommandé. 
 
 
Depuis sa nomination, le Président de l’IWF, Mohammed JALOOD et l’ensemble des Membres de 
l’exécutif board dont, je suis invité en tant que président de la fédération nationale du pays hôte 
des jeux olympiques, avons donné la priorité au dialogue et à l’action pour mettre l’haltérophilie 
sur la voie d’un avenir nouveau et plus fort, conformément aux critères établis pour que le sport 
reste au programme olympique. 
 

Nous devons « enflammer » Paris 2024.  L'épreuve du Test Event d'haltérophilie de Paris 2024 

s'est tenue à l'Arena de Paris Sud le samedi 12 août 2023 a provoqué l’étincelle. L'événement a 

été salué comme une réussite par le comité d'organisation et l’IWF qui ont validé avec succès les 

objectifs de planification. 

A moins de 100 jours de cet événement planétaire, c’est aujourd’hui le bon moment pour faire 

souffler l’esprit olympique sur tout le territoire. 

 

La déclinaison du label Terre de Jeux vers les clubs doit contribuer à la mobilisation de tous et à 

la valorisation de nos associations.  

Je sais pouvoir compter sur la mobilisation des ligues, des comités départementaux et des clubs 

pour faire vivre à une génération la ferveur des Jeux Olympiques.  

Enfin, je sais que vous êtes nombreux à vouloir vivre l’expérience olympique, encourager l’équipe 

de France et partager ensemble cette exultation.  

La Fédération a un nombre limité de places et malheureusement nous ne pouvons pas inviter 

tout le monde, même si cela nous tient à cœur. 

Nous attendons le public le plus nombreux possible du 7 au 11 août pour venir encourager nos 4 

Athlètes qui seront qualifiés. 
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Nous souhaitons tous que l’Haltérophilie Française décroche une médaille olympique qui serait 

la récompense de tout le travail au quotidien de chacun d’entre vous. Une magnifique vitrine 

aussi des JO pour anticiper une rentrée de nouveaux pratiquants. 

 

J’ai demandé au Conseiller technique Bruno MAIER de contacter l’ensemble de nos Olympiens 

dans l’idée de les réunir à l’occasion de ces JO de Paris 2024. Je souhaitais que tous nos illustres 

champions qui, lors de nombreuses olympiades, ont porté très haut les valeurs de la France dans 

le monde, puissent participer et vivre avec nous ces Jeux en France. 

Une grande majorité d’entre eux a répondu favorablement à ce projet.   

Cette idée prend forme aujourd’hui et a même retenu l’attention d’un partenaire privé. 

 

J’ai donc contacté une responsable de Paris 2024 pour que cette réception ait lieu au Club France 

le jeudi 8 août sur le temps du déjeuner. 

Par ailleurs, nos olympiens seront prochainement destinataires d’une invitation au Forum Sport 

du Club France sur toute la durée des JO. 

 

Cette expérience olympique sera vécue par de nombreux volontaires qui ont été retenus par le 

COJO aussi que le Dr. Béchir BOUDJEMAA, Médecin Fédéral à la FFHM et Médecin-

coordonnateur de l’Unité médicale du CREPS Hauts-de-France.  

 

Ce dernier a été retenu pour animer le poste de Directeur médical pour les Jeux Olympiques de 

Paris 2024 (lieu de compétition de l’haltérophilie). Il s'agira pour lui de sa quatrième olympiade 

l'été prochain, après Sydney 2000 et Tokyo 2020 avec l'athlétisme, et Pékin 2008 avec 

l'haltérophilie.  

 

 

Notre Président de la Commission nationale d’arbitrage, Bernard HOUET, a été retenu en tant 

que ITO pour arbitrer les Jeux, mais il ne sera pas le seul Français autour du plateau Olympique 

puisque 10 NTO l’accompagneront. C’est la reconnaissance de la qualité de nos arbitres 

internationaux et le résultat d’une reconnaissance aussi de nos engagements auprès des 

instances IWF et EWF. 

 

Une équipe de chargeurs de barres, sélectionnée principalement dans notre pôle France Relève 

de Toulouse vivra également et au plus près l’évènement. 

 

La reconnaissance de notre Fédération par les instances internationales, c’est aussi l’élection de 

notre Secrétaire général, David BOSSIAN, au bureau exécutif de la Confédération 

Méditerranéenne d'Haltérophilie. 

C’est aussi la présence d’Arnaud FERRARI à la commission technique de l’IWF et peut-être demain 

de Dora TCHAKOUNTE au sein de la commission des Athlètes de l’EWF. 

Et pour ma part, le Président JALOOD m’a confié la Présidence de la Fédération Francophone des 

Pays Membres de l’IWF. 

 

Au cours d’un voyage personnel aux Etats-Unis en fin d’année 2023, je me suis rendu à Los 
Angeles sur l’invitation de la Weightlifting Fédération USA.  
J’ai pu échanger avec Jenny SCHUMACHER, Présidente du conseil d'administration de l'USA 
Weightlifting sur les expériences de chacun et sur de nombreux thèmes évoqués ; comme le 
fonctionnement administratif des sièges fédéraux respectifs, de l’organisation en général de 
l’activité sportive en compétition, la mise en place des efforts de coordination et les détails 
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techniques des Jeux Olympiques de Paris 2024 en vue des phases initiales de préparation pour 
LA2028. 

 
Ensemble, nous sommes sur la bonne voie ! 
 

Je vous remercie sincèrement pour le temps que vous consacrez bénévolement à notre sport et 
pour le travail que vous effectuez dans les régions et les clubs.  
Je suis très fier d’être à la tête de cette fédération et de ce que nous accomplissons ensemble.  

 
Permettez-moi de remercier aussi, toute mon équipe d’Elus pour son dévouement, de remercier 
les salariés pour leur travail et leur investissement autour de notre Directeur Administratif, 
Financier et Juridique Olivier BEHLOULI et de l’équipe Technique sous la Direction de Philippe 
GEISS notre Directeur Technique National et vous tous ici présents pour votre disponibilité, pour 
votre participation, pour votre écoute et pour votre confiance et nous serons tous derrière nos 
tricolores cet été. 
 
Je vous remercie pour votre écoute et je vous souhaite une excellente fin de saison. 
 

 

 

 

 

      Michel RAYNAUD 

          Président de la FFHM 

 

 

 


